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Планируется установить единый норматив отчисления НДФЛ в 

городские округа из консолидированного бюджета региона 

                                                                Белгородская областная Дума 7.12.2020 
 

  Соответствующий законопроект рассмотрели сегодня на заседании трѐх 

думских комитетов. В настоящее время в законе  «Об установлении  единого 

норматива  отчислений от налога  на доходы физических лиц в бюджеты 

муниципальных районов Белгородской  области» установлено, что в 

бюджеты муниципальных районов поступает 15% от НДФЛ, собранного в 

консолидированный бюджет региона на этой территории. Теперь 

предлагается добавить в текст документа фразу про отчисление “в бюджеты 

городских  округов в размере 5%”. Следует напомнить, что доля НДФЛ в 

бюджетах трѐх горокругов существенно отличается.  

  В 2019 году при среднем значении показателя  по 

городским  округам  57% доля НДФЛ в собственных доходах бюджета 

городского округа «Город Белгород» составляет 36,7%, Старооскольского 

городского округа – 24%, Губкинского городского округа – 45,3%. При этом 

в структуре поступления в бюджет региона на долю этих территорий 

приходится более 60% всех платежей налога.  

    Поэтому планируется установить единый норматив отчисления в 

бюджеты городских округов в размере 5% НДФЛ, поступающего с 

соответствующей территории. Всего три округа получат 955,6 млн рублей.  

 

Депутаты поддержали решение губернатора объявить 31 декабря 

выходным днем 

                                                              Волгоградская областная Дума 7.12.2020 

 

        В ходе рабочей встречи губернатор Андрей Бочаров принял решение 

объявить 31 декабря 2020 года выходным днем. С данной инициативой 

выступила председатель Волгоградского областного совета профсоюзов 

Татьяна Гензе. Глава региона одобрил инициативу облсовпрофа и 

распорядился подготовить соответствующий нормативный акт. 

         «Волгоградский областной совет профсоюзов представляет мнение 

широкого круга жителей нашего региона, оперативно доводит до сведения 



руководства области их просьбы и пожелания. Поэтому мы, конечно же, 

поддерживаем решение, принятое в интересах наших граждан», – 

подчеркнул председатель Волгоградской областной Думы Александр 

Блошкин. 

          Облсовпроф объединяет 250 тысяч работников предприятий различных 

форм собственности, студентов и учащихся учебных заведений. В его состав 

входят 26 отраслевых профсоюзов и четыре первичных членских 

организации. 

 

Градостроительный кодекс нуждается в корректировке  

                                                                   Курганская областная Дума 7.12.2020 

 

        Председатель Курганской областной Думы Дмитрий Фролов провел 

круглый стол, на котором обсудили внесение изменений в 

Градостроительный кодекс РФ.  

        Проект закона предлагает создание единого механизма комплексного 

развития территорий с разными основаниями принятия решений для 

аварийного жилья, жилья, подлежащего сносу, реконструкции, и для 

промышленных территорий. И предоставляет регионам широкий спектр 

возможностей для обновления городской застройки, что будет являться 

правом, а не обязанностью субъектов РФ, и позволит проводить 

планомерную работу по созданию комфортной городской среды. 

        – Мы поддерживаем предложенные изменения в Градостроительный 

кодекс и считаем необходимым принятие этого законопроекта в кратчайшие 

сроки, – подчеркнул Председатель Курганской областной Думы Дмитрий 

Фролов. 

         Участники круглого стола предложили дополнить законопроект 

положениями, учитывающими статус зон с особыми условиями 

использования территорий, установить четкий перечень критериев 

включения многоквартирных домов в проект адресной программы по сносу и 

реконструкции многоквартирных домов. 

        Предложено проработать механизм выявления и учета мнения граждан 

при принятия решения о включении многоквартирных домов в проект 

программы по сносу и реконструкции домов и исключении из нее, 

скорректировав устанавливаемую долю голосов, поддержавших 

соответствующее решение. 

        Также предложено дополнить законопроект положениями, 

определяющими источники финансирования адресных программ по сносу и 



реконструкции многоквартирных домов, в том числе за счет федеральных 

средств. 

 

В аграрном комитете  ЗСК  рассмотрели проект нового федерального 

закона об агростраховании  

Законодательное Собрание Краснодарского края 8.12.2020 

 

        В режиме видео-конференц-связи состоялось заседание рабочей группы, 

на котором вместе с представителями регионального Минсельхоза обсудили 

изменения в краевой закон о развитии сельского хозяйства. Поправки 

касаются системы агрострахования. 

        Профильный федеральный закон может быть принят Госдумой уже в 

январе следующего года. В случае одобрения нормативного правового акта в 

стране внедрят новую систему агрострахования с господдержкой, 

включающей в себя защиту от чрезвычайных ситуаций.  

         Нынешний год для Краснодарского края стал в этом плане особенно 

показательным. Возвратные заморозки в конце марта – в некоторых местах 

температура воздуха опускалась до 11 градусов ниже нуля – погубили 

большую часть почек и завязей на плодовых деревьях.  

        В проекте федерального закона об агростраховании отражены 

предложения всех субъектов РФ, в том числе и Краснодарского края. Сейчас 

документ направлен в регионы, чтобы каждый из них сделал по нему 

окончательное заключение. Председатель Законодательного Собрания Юрий 

Бурлачко поручил аграрному комитету ЗСК держать данный вопрос на 

контроле. Вместе  с Минсельхозом необходимо сделать так, чтобы новый 

закон максимально отвечал потребностям края, отметили депутаты.  

 

Парламент Кузбасса принял законопроекты, смягчающие бизнесу 

переход с ЕНВД на другие системы налогообложения 
Законодательное Собрание Кемеровской области – Кузбасса  9.12.2020 

 

        При переходе на упрощенную систему налогообложения предусмотрен 

переходный период с пониженными налоговыми ставками, расширены 

возможности патентной системы налогообложения и продлены до 2024 года 

налоговые каникулы для впервые зарегистрированных предпринимателей из 

производственной, социальной, научной сфер, а также оказывающих 

бытовые услуги населению. 

         Для организаций и индивидуальных предпринимателей, применявших в 

2020 году ЕНВД и перешедших на УСН, законопроектом установлен 



переходный период на 2021 и 2022 годы, в течении которого будут 

действовать пониженные налоговые ставки: соответственно 3% и 4,5% 

вместо 6% в случае, если объектом налогообложения являются доходы; 9% и 

12% (вместо 15%) – если объектом налогообложения являются доходы, 

уменьшенные на величину расходов. 

        Также расширены возможности патентной системы налогообложения. 

Перечень видов деятельности, которые могут перейти на патенты, увеличен 

до 80,  максимальная для данной системы налогообложения площадь 

торговых залов и залов общепита увеличена с 50 до 150 квадратных метров. 

Более того, налогоплательщики смогут уменьшать сумму налога на сумму 

страховых взносов. 

         Кроме того, налоговые каникулы для впервые зарегистрированных 

предпринимателей, избравших патентную или упрощенную систему 

налогообложения, продлены до 1 января 2024 года. Напомним, данная мера 

поддержки малого бизнеса бы принята в Кузбассе на 2015–2020 годы для 

предпринимателей, работающих в производственной, социальной и научной 

сферах, а также в сфере бытовых услуг населению. 

 

Использовать жилищные свидетельства на покупку жилья у 

родственников будет запрещено 

Законодательное Собрание Кировской области 9.12.2020 

 

        Это и другие изменения предложено внести в Закон Кировской области 

«О формах и порядке предоставления меры социальной поддержки по 

обеспечению ветеранов, инвалидов и семей, имеющих детей-инвалидов, 

жильем за счет средств федерального бюджета». Законопроект рассмотрен на 

заседании комитета по социальным вопросам.  

         Рассчитывать на покупку жилья за государственный счѐт могут 

ветераны боевых действий, инвалиды и семьи, в которых воспитываются 

дети-инвалиды, если они встали на учѐт в качестве нуждающихся в 

улучшении жилищных условий до 1 января 2005 года. А также ветераны 

Великой Отечественной войны – независимо от даты их постановки на учѐт. 

Размер выплаты определяется для трѐх первых категорий исходя из площади 

в 18 кв.м. на каждого члена семьи, для ветеранов ВОВ – исходя из площади в 

36 кв.м 

        Также закрепляется норма о том, что социальная выплата или 

единовременная денежная выплата не могут быть использованы на 

приобретение жилого помещения у близких родственников, а также на 

покупку у них земельного участка.  



        Устанавливается, что деньги по договору купли-продажи жилого 

помещения перечисляются на счѐт продавца, а по договору участия в 

долевом строительстве могут перечисляться не только застройщику на его 

банковский счѐт, но и на счѐт эскроу.  

         Изменения коснутся также формы Свидетельства о праве на получение 

социальной выплаты на приобретение жилья и Сводных реестров 

нуждающихся – их форма будет утверждаться на уровне федерального 

отраслевого министерства. Раньше это было полномочием субъекта 

Российской Федерации.  

        Депутаты комитета проголосовали за изменения. Законопроект будет 

рекомендован к принятию в двух чтениях.  

Консультативный совет предпринимателей при областном парламенте 

обсудил вопросы поддержки малого и среднего бизнеса 

Законодательное Собрание Ленинградской области 9.12.2020 

 

        Одной из ведущих на заседании Консультативного совета 

предпринимателей (КСП) при Законодательном собрании Ленобласти стала 

тема неоправданного роста тарифов на электроэнергию. 

         Предприниматели региона неоднократно обращались в организации по 

поддержке малого бизнеса, профильные комитеты, общественные 

организации с этой проблемой. 

        В этом году – непростом для всех из-за ковид-ограничений, в это 

нелѐгкое для бизнеса время, когда правительство Ленобласти старается с 

максимальной эффективностью поддерживать бизнес, дать возможность 

выжить, только за четыре месяца пандемии тариф на электроэнергию вырос 

на 13%, а если сравнивать с 2014 годом – на 102%. 

        Вопрос непомерного роста тарифов на электроэнергию остаѐтся 

актуальным на протяжении многих лет. Консультативный совет принял 

решение обратиться в Законодательное собрание с просьбой рассмотреть эту 

проблему.  

         По словам председателя Консультативного совета предпринимателей 

Алексея Пономарѐва, сделать это необходимо, потому что "такая ситуация 

мешает развитию малого и среднего бизнеса, топит энергозатратные 

отрасли". 

       С тем, что этим вопросом обязательно нужно заниматься, согласен 

исполнительный директор Ленинградской Торгово-промышленной палаты 

Игорь Муравьѐв. "Мы предлагаем провести аудит ресурсоснабжающих 

компаний",– говорит он. 



В план работы регионального парламента на 2021 год внесено более 100 

проектов законов и постановлений 

                                              Липецкий областной Совет депутатов 10.12.2020 

 

         Комитет по государственному устройству и местному самоуправлению 

Липецкого областного Совета депутатов рассмотрел план работы 

парламентариев на  2021 год. Документ подготовлен на основе предложений 

субъектов права законодательной инициативы: депутатов и комитетов 

областного Совета, главы администрации области, Советов депутатов 

муниципальных образований. 

       Всего планируется рассмотреть 55 законопроектов и 55 проектов 

постановлений областного Совета. Будут внесены изменения в законы, 

касающиеся социальной поддержки отдельных категорий граждан, 

налогового законодательства, выборов. Но на практике принимается гораздо 

больше законов, чем запланировано. Это зависит от изменений федерального 

законодательства. Также принимаются законы, востребованные в регионе на 

тот или иной момент. 

        Планируется рассмотрение контрольных вопросов. Например,  комитет 

по экономике рассмотрит информацию об эффективности принятых мер 

поддержки малого и среднего бизнеса в условиях изменившейся 

экономической ситуации, вызванной коронавирусом. А комитет по науке, 

образованию, культуре, спорту, делам семьи и молодежи рассмотрит вопрос 

о поддержке внутреннего и событийного туризма в условиях ковида. 

 

Капремонт. Актуализация 

                      Законодательное Собрание Новосибирской области  10.12.2020 

 

         Комитет Законодательного Собрания по строительству, жилищно-

коммунальному комплексу и тарифам  заслушал информацию министерства 

жилищно-коммунального хозяйства и энергетики Новосибирской области об 

актуализации региональной программы капитального ремонта в 2020 году.   

        «При актуализации в 2020 году количество многоквартирных домов в 

регионе увеличилось на 90 – за счет введенных в эксплуатацию – 

прокомментировал член комитета Дмитрий Козловский. – Уточнялся и 

вопрос сроков капитального ремонта. Изменить срок капитального ремонта 

позволяет областной закон № 360 «Об организации 

проведения капитального ремонта общего имущества в многоквартирных 

домах, расположенных на территории Новосибирской области». 

         По оценке парламентария, «программа капремонта в регионе работает, 

хотя и не так, как хотелось бы – денег там не так много, чтобы все сразу 



отремонтировать».  Уровень собираемости взносов на капремонт в регионе 

достаточно высокий – 93%. А вот размер платежей, как всегда, вопрос 

социально  сложный. «В 2019 году, когда министерство планировало поднять 

взнос на капитальный ремонт, комитет предложил сначала поработать с 

должниками – долг по платежам составлял тогда порядка 1 млрд рублей. Был 

увеличен штат фонда, количество юристов, которые начали работать, эти 

деньги вернули. В текущем году размер взноса также не повышали», – 

заметил Дмитрий Козловский. 

 

Обсуждается идея разработки областного закона об агротуризме  

     Законодательное Собрание Нижегородской области 10.12.2020 

 

        В Законодательном Собрании Нижегородской области идет обсуждение 

идеи разработки базового законопроекта, направленного на развитие 

агротуризма в регионе.  

        В настоящее время в Государственной Думе Федерального собрания 

Российской Федерации на рассмотрении находится проект закона «О 

внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской 

Федерации по вопросам развития сельского туризма (агротуризма)», где 

будут определены опорные точки и необходимые меры поддержки данного 

вида бизнеса.  

        Вместе с тем, в некоторых субъектах РФ «агротуризм» упоминается в 

стратегиях социально-экономического развития регионов, проводятся 

конкурсы на определение лучшего объекта сельского туризма (Республика 

Дагестан, Краснодарский край). Кроме того, предоставляются гранты, 

утверждаются концепции развития сельского туризма на региональном и 

муниципальном уровнях (Республика Мордовия, Самарской и Саратовской 

области).  

        Разработку областного закона предложил  председатель комитета по 

экономике, промышленности, развитию предпринимательства, торговли и 

туризма Василий Суханов. В нем закреплены  основные направления мер 

государственной поддержки агротуризма в регионе.  

       Василий Суханов отмечает, что Нижегородская область входит в число 

тех регионов, которые имеют огромный потенциал для развития агротуризма. 

С точки зрения социально-экономического развития региона, агротуризм 

способствует развитию сельских территорий, а также сохранению народных 

традиций.  

 

 



В Подмосковье на автомобили, работающие на газе, на 50% снижен 

транспортный налог 

Московская областная Дума 10.12.2020  

        Мособлдума на 133-м заседании приняла Закон, в соответствии с 

которым на автомобили (а также мотоциклы, мотороллеры, автобусы), 

работающие на газе, на 50% снижен транспортный налог. Льгота будет 

действовать год. 

       В настоящее время в Московской области зарегистрировано 15 512 

транспортных средств, оснащѐнных газобаллонным оборудованием. 

       Выпадающие доходы бюджета Подмосковья по транспортному налогу 

составят 32,5 млн. руб. в год. Однако данный закон может стать ещѐ одним 

стимулом для приобретения автомобилей на газовом топливе или переводе 

авто на газ, отметили депутаты. 

 

Готовятся изменения в  инвестиционной политике края  

               Законодательная  Дума  Хабаровского края  11.12.2020 

 

        В Законодательной Думе Хабаровского края на заседании постоянного 

комитета по бюджету, налогам и экономическому развитию парламентарии 

обсудили изменения в краевой закон «О государственной инвестиционной 

политике в Хабаровском крае». Законопроект внес временно исполняющий 

обязанности Губернатора Хабаровского края Михаил Дегтярѐв.  

      «Одним из стимулов для увеличения темпов роста инвестиций в основной 

капитал станет предлагаемое законопроектом пороговое снижение 

инвестиций для субъектов МСП, реализующих проекты в сфере 

производства товаров за исключением подакцизных, в целях предоставления 

земельных участков под реализацию данных инвестпроектов без проведения 

торгов.  

        Еще одно направление – стимулирование инвестиционной деятельности 

в части формирования технопарков в сфере высоких технологий, а именно 

площадок, обеспеченных необходимой инфраструктурой для размещения 

малых и средних инновационных компаний», – рассказал и.о. министра 

инвестиционного развития и предпринимательства Хабаровского края 

Максим Тарасов. Максим Тарасов.  

         Предложенные пороги объема инвестиций в Хабаровске составят от 200 

до 500 млн рублей, в Комсомольске-на-Амуре – от 100 до 200 млн рублей, в 

муниципальных районах – от 20 до 50 млн рублей. 
 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-65-28 

 


